
本报讯 （记者董小芳） 昨
天下午，各代表团分组审议了
唐一军同志代表十二届市委所
作的报告。

代表们对报告给予了高度
评价。代表们认为，报告站位
高 、 立 意 新 、 目 标 明 、 措 施
实， 既 客 观 全 面 地 总 结 了 过
去 五 年 宁 波 的 发 展 成 绩 ， 又
勾 画 出 未 来 五 年 宁 波 的 发 展
蓝 图 ， 鼓 舞 了 人 心 ， 提 振 了
信心。尤其是“六化协同”战略
的提出，具有很强的前瞻性和
可操作性，是指导今后五年经
济社会发展的行动纲领。

代表们认为，推进产业高
新化，人才是第一要素。报告
中提出的“加快建设人才新高
地”的设想让人振奋，成为产
业 高 地 首 要 的 是 成 为 人 才 高
地，今后应加大人才引进和培
养力度，创新人才激励机制，

尤 其 要 做 好 人 才 的 服 务 体 系 建
设，既要“留得住”人才，更要
充分“发挥好”人才的作用，努
力营造尊重人才的良好氛围。

代表们认为，推进城市国际
化 、 港 口 的 优 势 应 得 到 最 大 发
挥。围绕建设国际港口名城，应
充分利用我市独特的港口资源，
加大物流线、商务线、休闲线等
交通基础设施的建设力度，为今
后发展挖掘新的增量。同时应在
港口建设中融入宁波特质和文化
元素，高标准推进东方大港景区
建设，为宁波国际港口名城打造
亮丽名片。

代表们认为，推进发展均衡
化，教育的均衡不容忽视。当前
群众对教育多元和优质的需求越
来越明显，与之对应的是教育资
源的相对不足，尤其是在偏远乡
镇，优秀教育资源仍相对匮乏。
建议一方面积极扩充资源，引进

优质、高端的教育资源；另一方
面积极推进教育领域综合改革，
为学生提供丰富多样的选择；同
时积极推进教师队伍建设，完善
不合格教师退出机制，努力打造
一支教育铁军。

代表们认为，推进建设品质
化、智慧化是重要表现。过去五
年 ， 宁 波 大 力 推 进 智 慧 城 市 建
设，各类信息化基础设施加快建
成，让广大市民的生活变得更加
高效便捷。今后，希望加大基层
服务智慧化的投入，同时提升现
有智慧化平台的“温度”和“权
威”，真正打造以人为基础的智慧
城市，提升城市的宜居度和人文
关怀。

代表们认为，推进生态绿色
化，作为宁波名片的四明山区域
要着力关注。今后应进一步加大
对四明山区域生态保护与发展扶
持力度，全方位、全覆盖实施生

态保护、产业提升、设施完善和
民生改善工程，把四明山区域打
造成宁波乃至全省领先的生态保
护示范区、休闲旅游集聚区、绿
色 经 济 先 行 区 和 美 丽 乡 村 展 示
区 ， 确 保 持 续 、 稳 定 、 有 序 发
展。

代表们认为，推进治理现代
化，基层社会组织是重要力量。
尽管近 年 来 社 区 社 会 组 织 的 培
育 与 发 展 取 得 了 较 好 的 成 效 ，
但 仍 存 在 些 许 不 足 ， 如 发 展 不
够 均 衡 、 专 业 人 才 相 对 缺 乏 、
培 育 扶 持力度有待提升等。今后
希望能够建立全市范围的统一的信
息平台，实现资源的优化调整，同
时 完 善 社 会 组 织 建 设 和 用 人 制
度 ， 促 进 队 伍 的 职 业 化 、 专 业
化 和 年 轻 化 。 另 外 可 通 过 搭 建
社会组织交流分享平台，帮助社
会组织对接资源，提升专业服务
能力。

各代表团分组审议党代会报告

本报讯（记者龚哲明 江北
记者站张落雁） 昨日下午，江北
代表团在审议市委报告时提出，
江北区要精准对接建设“中国制
造 2025”试点示范城市，以发
展智能经济为主攻方向，推进产
业高新化，同时加快姚江北岸开

发，加速中心城区建设，以勇毅拼
搏的气概开创美好未来。

代表们认为，报告目标定位科
学准确，鼓舞人心，催人奋进。江
北区要思考在全市的发展之位，思
考如何跳出传统思维，摆脱路径依
赖，找到自身跨越式发展之路。为

此，要把统筹推进创新高地、美丽
之城、文化强区、开放都市、幸福
家园“五大建设”作为构筑宜居宜
业现代化滨水品质城区的总抓手，
争取在全市率先实现经济社会发展
现代化，率先实现社会治理体系和
能力现代化。

代表们表示，江北区要立足中
心 城 区 ， 做 大 做 强 以 “ 都 市 工
业、现代服务业、电商创新经济
和都市休闲旅游业”为主体的城
市经济，打造智能经济发展新高
地和宁波新经济发展样板区。要
用足用好省市产业平台，发挥平
台的集聚、引领、辐射作用。要
主动对接宁波“一轴串心，三心
连轴”的主城结构布局，提速市
区合作开发姚江北岸区块，推进
市重大功能性项目落地，全面提升
基础设施建设。

江北代表团在审议《报告》时提出

勇毅拼搏开创美好未来

本报讯 （记者吴向正 镇海
记者站赵会营） 昨日，镇海代表
团在审议市委报告时提出，要扎实
贯彻落实市党代会精神，在“建设
国际港口名城，打造东方文明之
都”中勇挑重担，在“担当镇海责
任，书写镇海印记”中勇争一流，
努力为全市发展多作贡献。

代表们认为，市委的报告站
位 高 、 判 断 准 、 立 意 远 、 谋 划
深，勾画的“名城名都”蓝图凝
聚人心、催人奋进，设定的“六
化协同”战略路径接续传承、与
时俱进，为我们做好今后各项工
作提供了基本遵循，是一个令人
鼓舞、催人奋进的好报告。

代表们表示，要深刻学习领
会、全面贯彻落实好市党代会报
告和市委主要领导讲话精神，前
提是找准镇海坐标，重点是明确
实 践 路 径 ， 关 键 是 苦 干 实 干 担
当。要呼应“名城名都”目标、
对 接 “ 六 化 协 同 ” 重 点 ， 聚 焦

“港口强区”“品质之城”主题，

加快建设生态文明先行示范区、
城市经济带、港口经济带、创业
者乐园、都市后花园、美丽新家
园，深入实施生态、创新、城市
化、民生“四驱动”，实现环境、
产业、功能、福祉“四提升”，以
实实在在的行动，确保市委市政
府决策部署落地见效。

代表们还围绕实施产业高新
化战略，加快中官路创业创新大
街建设，实施发展均衡化战略，
优化轨道交通布局，实施生态绿
色化战略，推进宁波植物园建设
等事关镇海长远发展的议题进行
了积极讨论。

镇海代表团在审议《报告》时提出

担当镇海责任 书写镇海印记

本报讯（记者吴向正 通讯
员杨磊 费琛琛） 昨天下午，鄞
州代表团在审议市委报告时认
为，鄞州区要切实挑起“率先跻
身全国一流强区最前列”的责任
担当，以“一分部署、九分落
实”的执行力抓好市党代会精神
的贯彻落实，以“干在实处、走
在前列、勇立潮头、争创一流”

的锐气劲头当好标兵。
代表们认为，市委《报告》高

屋建瓴、主题鲜明、内涵丰富，鄞
州作为经济社会发展的排头兵，
要紧盯宁波发展坐标，深化落实
目标和内涵，全力打造省市创新
引领、都市经济、品位都市、美
丽 生 态 、 先 进 文 化 、 幸 福 民 生

“六个标杆”，为宁波乃至全省提

供更多的鄞州素材、鄞州实践。
代表们认为，学习贯彻市党

代会精神，关键是要落实到“建
设 都 市 核 心 区 、 打 造 品 质 新 鄞
州”的各个方面。在今后的发展
中 ， 鄞 州 要 深 入 实 施 “ 名 城 强
区”战略 ，“做强做优 ” 产 业 ，
加 快 推 进 “ 双 轮 驱 动 ” 和 “ 两
化”融合，打造全省智能经济强

区和服务经济强区；要“做精做
特”城市品质，高起点修编十三
五规划、城市规划空间布局，高
强度推进城市开发建设和精细化
管理，打造宁波核心功能最强、
管理品质最高的城区；要“做靓
做响”国际化，用国际视野谋划
推动发展，用国际资源提升综合
实 力 ， 用 国 际 标 准 打 响 特 色 品
牌；要“做绿做美”生态环境，
攻坚推进剿灭劣Ⅴ类水、污水零
直排区建设、省无违建区创建等
重点工作，补齐城乡面貌环境反
差大这一短板，让城乡环境变美变
好。

鄞州代表团在审议《报告》时提出

早日跻身全国一流强区最前列

本报讯（记者黄合）昨日下
午，市直第二代表团在审议党代
会报告时认为，报告提出的建设
国际港口名城、打造东方文明之
都的目标，切中了宁波发展的实
际，也为宁波未来五年勾勒了蓝
图，广大党员群众必须凝心聚力，

实干苦干，创造更多“宁波元素”“宁
波经验”，助推宁波优质发展跨越发
展。

在审议中，代表们一致认为，此
次党代会报告立意高远，内涵丰富，
回顾五年工作成绩实事求是，分析
问题不足毫不回避，精准把握了宁

波未来的发展方位，提出了建设“名
城名都”的奋斗目标和战略决策，明
确了把握新方位、践行新理念、引领
新常态的“六化协同”总方略、总抓
手，非常鼓舞人心，十分催人奋进。

代表们指出，要建设国际港口名
城、打造东方文明之都，关键是要做到

各项工作的落实到位，党员干部必须
打头阵、当先锋，齐心协力为宁波
发展提供动力。在经济产业发展方
面，要利用好宁波的港口优势，借
助中东欧合作的东风，大力发展贸易
便利港，同时大力推进服务业发展，为
宁波智能制造发展提供支撑；在城市
创新人才引进方面，要推进落实有效
务实的人才政策，充分发挥行业领军
人物重要作用，形成创业创新人才集
聚甬城的良好局面；在文化发展领
域，要进一步挖掘宁波的传统历史
文化，做到物质文明、精神文明、政
治文明、生态文明协同发展，现代文
明与传统文化和谐共生，让人民群众
共沐文明之光、共享文明成果。

市直第二代表团在审议《报告》时指出

凝心聚力
助推宁波优质发展跨越发展

本报讯（记者易鹤 通讯员
黄维辉 象山记者站 陈光曙）
昨天，象山代表团在审议市委报
告时提出，要深入贯彻落实市
党代会精神，加快实施“突破
工业和旅游发展，强化改革和
创 新 驱 动 ” 战 略 ， 着 力 打 造

“精美滨海之城和海洋新兴产业基
地、滨海休闲度假胜地、现代农
渔业示范基地、海洋特色文化高
地”，为宁波建设“名城名都”作
出更大贡献。

代表们认为，市委的报告主旨
准、分析准、目标准，观点新、措

施新，分析问题透彻，布置工作务
实，既有高度又有深度，是一个改
革创新、务实求真的报告，也是一
个凝心聚力、催人奋进的报告。

代表们表示，要迅速掀起学习
贯彻热潮，深刻领会党代会报告精
神实质，以实干苦干把各项决策部

署落到实处。要把市第十三次党代
会提出的打造“名城名都”战略目
标，与象山加快建设“两强两美”
宁波现代化滨海城区结合起来，抢
抓机遇、主动作为，努力把象山建
设成宁波大都市的特色功能区。要
推进交通对接、城区融入、产业承
接，加快构建与宁波中心城区同城
发展格局。要打造创新第一引擎，
增强发展动力和活力，加大招才引
才育才力度，加快推动制造业与互
联网融合创新发展，真正形成以科
技引领支撑产业转型的良好局面。
要推进农业供给侧结构性改革，以
市场化理念激发农业活力，巩固农
业全省领先地位。

象山代表团在审议《报告》时提出

双突破双驱动
着力打造“一城四地”
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